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１．日 時 平成 29年 9月 6日（水） 午前 9時 00分～9時 45分 

２．場 所 沖縄市役所 本庁 7階 教育委員会 会議室 

３．議 事 

(１)協議事項 

①いじめ重大事態に関する調査委員会報告書における公表前後の対応

や取組状況等について 

 ②今後の再発防止に向けての対策等について 

４．出席者 

 
市  長  桑江 朝千夫    教 育 長  狩俣  智 

 教育委員  平  澄夫     教育委員  知念 周子 

 教育委員  仲宗根 宗英    教育委員  羽地 節子 

［ 関係者 ］ 

 
副市長 仲本 兼明      副市長 上田 紘嗣 

企画部 部長 宮里 善伸    

教育部 部長 森川 政寿   指導部 部長 高江洲 実 

こどものまち推進部長 屋比久 功 

 

企画部 次長 平安 栄     

教育部 次長 森山 雅人   指導部 次長 比嘉 俊昭    

こどものまち推進部 次長 島袋 秀明 

 

 指導部 指導課 課長 與那嶺 剛 

こどものまち推進部 こども企画課 課長 新崎 盛幸 

［ 事務局 ］ 

  企画部 政策企画課 課長 神山 直也 

         課長補佐 與那嶺 良一 

           主事 桃原 勇介 

 教育部 教育総務課 課長 松元 司 

           主事 屋宜 敏明 

［ その他 ］ 傍聴人 0名 

５．議事概要 

いじめ重大事態への取組状況、調査報告書および今後の再発防止対策

について確認を行った。 

今後、いじめ重大事態に関する調査委員会の報告書の調査内容等につ

いて、庁内検討会により精査を行い、その検討結果について次回の総合

教育会議で報告することとなった。 
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６．議事詳細 

事務局 

 

 

 

桑江市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

狩俣教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［事務局より、配布資料の確認、会議運営にあたっての留意事項等を説明］ 

 

～ 開 会 ～ 

 

おはようございます。ではこれより、平成 29 年度第 1 回沖縄市総合教

育会議を開会いたします。 

 

本日の課題となっております、市内中学校で起きましたいじめ問題につ

きましては、事件発覚後すぐの平成 29年 2月 1日に総合教育会議を開催

しております。 

また、教育委員会内において調査委員会を設置して、専門的な立場から、

事実の確認や、事件が生じた背景等を調査・分析してまいりました。 

本日は、調査結果の報告を受け、その後、今後の教育委員会としての対

応等について、相互に意見を交わしながら、地域の教育の課題やあるべき

姿を共有していきたいと思います。 

 

会議は、原則 公開となっております。 

 

私は、今回のいじめ問題に対して、事実にしっかり向き合う姿勢が重要

であると思っています。 

いじめの行為が、いつ頃から、誰から行われ、どのような状態だったの

か、いじめが生じた背景や、学校、教育委員会がどのような対応を行った

のかなどの事実関係の確認、被害者やその保護者の意向をどのように反映

したのかなど、教育委員会、学校、地域における、いじめの防止等の体制

を見直す姿勢が、今後の再発防止に繋がると考えております。 

本日は、教育委員会で行った、調査委員会の調査結果の説明を受けた後、

今後の体制について、意見交換を行い、再発防止に向けた取り組みをまと

めたいと思っております。 

どうぞ、委員の皆様よろしくお願いいたします。 

 

続いて、狩俣教育長から、あいさつをお願いします。 

 

市長におかれましては、多忙な折、総合教育会議を開催していただき心

より感謝を申し上げます。 

また、日ごろより、こどもたちの成長に大きな関心をよせていただき、

教育委員会の取り組みを力強く後押ししておりますことに感謝申し上げ

ます。市内の中学校でのいじめ重大事態に関する調査委員会報告書の公表

前後の対応や取り組み内容について、報告をさせていただきたいと考えて

おります。また、それらを踏まえて、今後の再発防止対策等について、意

見交換を行い、調査結果を実りあるものにしてまいりたいと切望している

ところであります。 
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狩俣教育長 

 

 

 

 

 

桑江市長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

指導部長 

 

指導課長 

 

指導部次長 

 

桑江市長 

 

 

羽地委員 

 

 

 

指導部長 

 

 

 

 

 

仲宗根委員 

 

指導課長 

 

 

 

 

指導部長 

 

 

 

いじめの対策については、決して手の緩めることのできない、重要課題

の一つであると認識しております。教育委員会といたしましては、安心安

全な教育環境の実現に、誠心誠意とりくんでまいります。 

本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

狩俣教育長、ありがとうございました。 

 

それでは、次第４ 協議事項の（１）いじめ重大事態に関する調査委員

会報告書における公表前後の対応や取組状況等について、事務局から説明

をお願いします。 

 

調査報告書等につきましては、指導部から説明させて頂きます。 

 

～ いじめ重大事態に関する調査委員会の報告書の説明 ～ 

 

～ 資料１の説明 ～ 

 

～ 資料２の説明 ～ 

 

指導部からの説明は以上であります。委員の皆様から、ご意見等ござい

ますか。 

 

学校でチェックできる体制に向けたネット環境の整備について、資料２

において９月補正で要求中とあります。沖縄市立教育研究所と学校を繋い

でチェックできるようにするということですか。 

 

こどもたちがどのようにネットを活用しているか見えない部分があり

ますので、新たに沖縄市立教育研究所に人員を配置して、ネットパトロー

ルを行います。 

その際、学校の特定ができた場合には、沖縄市立教育研究所に配置した

人員が学校へ出向き、事実確認を行う等の対応を考えています。 

 

いじめを受けたこどもたちは現在どのような状況ですか 

 

当該中学校の校長によると、1 月事案の生徒については出席していると

のことでした。 

また、5 月事案の生徒については、保護者からの聞き取りによると、欠

席することもありますが、出席しているとのことです。 

 

1月事案の生徒は中学 3年生に進級しており、現在は、進路先に向けて

取り組んでおり、5 月事案の生徒に関しては、最近から出席できてきてい

ます。 
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指導部長 

 

桑江市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

指導課長 

 

桑江市長 

 

 

平 委員 

 

 

 

 

指導部長 

 

 

 

 

平 委員 

 

 

仲宗根委員 

 

 

 

 

仲宗根委員 

 

今後も生徒へのケアに取り組んでいきたいと考えております。 

 

 他にご意見等はございますか。 

 

 ないようですので、進行させていただきます。 

 

ただいま、報告された内容について、現時点で、調査が十分であったか

などにつきましては、庁内に検討会議を設置して検討したいと考えており

ます。 

検討の結果については、次回の総合教育会議の場で、報告をさせていた

だきます。 

 

続いて、次第４ 協議事項（２）今後の再発防止にむけての対策等につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

 

 

再発防止に向けた対策等につきましても、指導部 指導課から説明させ

て頂きます。 

 

～ 資料３の説明 ～ 

 

ただいま、再発防止に向けた対策等についての説明に関して、委員の皆

さまから、ご意見等はございますか 

 

 5月事案の保護者への対応について、訪問時に会えなかったことなども

対応が遅れた要素になっています。 

 また、郵送しても返却される状況の報告がありました。今後、保護者へ

の対応ができるよう、人員配置などについて検討できますか。 

 

 本市は、コミュニティースクールを推進しており、学校運営協議会の委

員には、自治会長や民生委員などの地域の方がおります。必要性に応じて

地域の方々と情報共有するなど連携強化を図り、学校だけではなく、地域

からも保護者への対応ができるよう取り組みます。 

 

 地域の方々とも連携しながら、保護者への対応をきめ細かくするという

ことですね 

 

 父母の理解と協力が必要であり、PTA との連携協力が重要になります。

学校教育の指導だけでは手の届かないとこもありますので、学校に任せっ

きりではなく、親も責任をもって教育指導していく必要があると考えてお

ります。 

 

 また、対策のなかで携帯会社との連携があります。限界はあるかもしれ

ませんが、ロックする方法もあります。 



平成 29年度 第 1回 沖縄市総合教育会議 議事録 

 5 / 6 
 

仲宗根委員 

 

指導部長 

 

 

 

 

 

狩俣教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

平 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

桑江市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 企業の協力を得るために、アプローチしていくことが必要です。 

 

企業との連携については、平成２９年８月には１０市町村の指導主事が

参加する研修会で、議題をだしております。 

ＰＴＡとの連携については、沖縄市ＰＴＡ連合会において研究する部署

があると思いますので、そこでテーマとして出していただけるようアプロ

ーチに取り組んでいきます。 

 

携帯会社との連携については、７月に開催されました、１１市の教育長

で構成される沖縄県都市教育長協議会において、取組課題にして欲しい

旨、本市から提案しております。 

 沖縄県都市教育長協議会の中では、企業に対して要請する際には、県の

教育委員会と協力しながら要請していくことが重要になるなどの認識の

うえで、継続して審議することが決まっております。 

 次回の沖縄県都市教育長協議会において、より具体的な審議をして進展

させていきたいと考えています。 

 

学校長があたふたと対応しているなかで、教育委員会がすぐに学校や保

護者生徒をサポートし、いじめ重大事態に関する調査委員会の設置やマス

メディアへの対応等をおこなっています。 

この対応について、他の教育委員会から注目されており、いつでも起こ

りうる事態について、参考にできる対応だと伺っております。 

 また、今後においても、いじめ問題専門委員会が常時設置されることで

再発防止に取り組むとのことで、素晴らしい対応であると考えておりま

す。 

 

 他にご意見等はございますか 

 

 ないようですので進行させていただきます。 

 

 今回の事案は、加害者が手をあげていることにも遺憾ではあります。 

しかし、ネット上に拡散するというこれまでにはないいじめのあり方に

ついては、今後は特殊な事例ではなく、こういったいじめが一般的なもの

になってくると思います。 

 

今後の対応については、PTAとの連携による保護者の協力を得ること、

親としての責任を理解してもらうこと及び教育委員会と学校の保護者へ

の対応についてなどの意見がございました。 

 

学校運営協議会の委員である自治会等の地域の方々との連携が必要に

なると考えております。特に、青年会と協力し、いじめの発生しうる環境

を根絶する取り組みも考えられます。 
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桑江市長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

今後の再発防止に向けて様々な対応がありますが、すべてに取り組む姿

勢で教育委員会や学校において取り組んでもらいたいと考えております。 

 

他に、ご意見等がございますか 

 

ご意見等が、無いようですので、これで、第１回 沖縄市総合教育会議

を閉会いたします。 

 

市長、委員の皆さま、ありがとうございました。 

 第２回の開催日程については、決まり次第、連絡いたします。 

お疲れ様でした。 

 

 


